



NUEVO CANCELLER CHILENO. — Santiago de Chile, marzo 28. El Presidente Augusto Pinochet (uniforme blanco), procede a tomar juramento al nuevo Canciller, René Rojas Galdámez, (al frente, de traje), diplomático de carrera y ex-Embajador de su país en España. Al fondo, de izquierda a derecha, los restantes tres integrantes de la Junta de Gobierno: general César Mendoza, Director de Carabineros; almirante José T. Merino, de la Marina y general Fernando Matthei, de la Aviación. (UNIFAX II de UPI).

Afirma Ministro Samayoa Asesinos de Mons. Romero Fracasan en Crear Caos

NUEVA YORK, marzo 28. (UPI).— El Salvador está amenazado por la acción de bandas armadas de la izquierda y de la derecha, que tratan de impedir que la Junta de Gobierno lleve adelante su programa de revolución en paz, proceso que debe desembocar en elecciones libres en las cuales el pueblo pueda elegir verdaderamente a su Presidente.

Así lo manifestó en una conferencia de prensa ofrecida en las Naciones Unidas el Ministro de Trabajo de El Salvador, Julio Samayoa, en una escala de su viaje de retorno desde

Arabia Saudita, donde trató aspectos de la exportación de mano de obra salvadoreña a ese Reino.

Sostuvo que el asesinato del Arzobispo de El Salvador, Monseñor Oscar A. Romero, fue cometido por individuos que no desean que el país se encamine "por un camino de paz y tranquilidad, que se cumpla una revolución con orden y respeto, sino que buscan la violencia y el crimen".

Sin embargo, puntualizó, "fracasaron debido a que el pueblo y el Gobierno salvadoreños reaccionaron con pena y dolor, no

con la violencia que esperaban".

Manifiestó que su Gobierno "está decidido a esclarecer el crimen y castigar a los culpables, sin importar quiénes sean. Para ello hemos solicitado la colaboración de "INTERPOL" y acotó que "varios países centroamericanos y de otras partes del mundo nos han ofrecido asistencia en la investigación. Nosotros estamos agradecidos y dispuestos a aceptar toda la ayuda posible para aclarar este bárbaro crimen".

Subrayó que su Gobierno quiere realizar una revolución "en un clima de paz y tranquilidad, sin represión, mediante leyes y actos revolucionarios que cambian las estructuras, luego de 50 años de explotación y dominación económica".

"Ejemplos de esa acción revolucionaria son la na-

—Favor pase a la página 26.

Consejo Mundial Iglesias a Exequias de Mons. Romero

GINEBRA, marzo 28. (AP).— El Consejo Mundial de Iglesias nombró hoy al reverendo Charles Harper y al Reverendo Angel Peiro, como sus representantes en el funeral del Arzobispo Oscar Arnulfo Romero, de San Salvador, asesinado el lunes mientras oficiaba misa.

Harper, ciudadano norteamericano, es el Secretario del Consejo para Derechos Humanos en América Latina, y Peiro, un argentino, es Secretario de la Sección Latinoamericana de la Organización.

En un mensaje al vicario capitular de San Salvador, Ricardo Urioste, el Secretario General de CMI, Philip Potter, dijo que la Organización, que comprende 293 Iglesias cristianas no católicas, aseguró al pueblo y las Iglesias de El Salvador sobre "nuestro permanente apoyo y solidaridad en su lucha por un nuevo día de justicia y paz".

—Favor pase a la página 26.

Soviéticos Pierden Otra Provincia en Afganistán

ISLAMABAD, marzo 28. (UPI).— Rebeldes musulmanes dijeron hoy que capturaron el Distrito de Karghai en la oriental Provincia de Laghman, junto a Kabul, en fierra lucha contra fuerzas soviéticas y del Gobierno afgano.

Asimismo, informaron que los rebeldes rechazaron un ataque de fuerzas soviéticas y afganas contra un baluarte insurgente en la Provincia de Nangarhar, pereciendo en la acción unos 200 soldados soviéticos y afganos.

"El Distrito de Karghai

se halla ahora bajo el control de los Mujahedeen (rebeldes)", informó un vocero del exiliado Partido Jamiat Islami, uno de los seis Partidos musulmanes que operan en el desierto con base en la ciudad paquistaní fortificada de Peshawar.

Los rebeldes dijeron que la acción en Karghai señaló el comienzo de una campaña en procura de obtener el control de toda la Provincia.

El informe, empero, no

—Favor pase a la página 26.

Nueva Ofensiva Contra Irán Prepara los E.U.

WASHINGTON, marzo 28. (EFE).— El descenso de popularidad del Presidente Jimmy Carter y sus fracasos electorales en Nueva York y Connecticut han decidido al Gobierno norteamericano a iniciar una nueva ofensiva política, y quizás incluso militar, contra Irán.

A punto de cumplirse los cinco meses de cautividad de los rehenes en Teherán, la Administración Carter, casi de forma rutinaria ya, levantó hoy otra vez la liebre de la posibilidad de una agresión armada a

Irán y de la ejecución definitiva de las sanciones económicas.

Para compensar esa iniciativa y no dejar de lado el terreno diplomático, el Congreso de los Estados Unidos explicó esta mañana que va a iniciar una investigación a fondo de las relaciones de los diversos gobiernos norteamericanos con el Sha de Irán.

La cooperación del espionaje de este país —la CIA— para evitar que Mohamed Reza Pahlevi perdiera su trono, las ventas

Miles en Marcha Contra Comunismo en Honduras

TEGUCIGALPA, marzo 28. (ACAN-EFE).— Decenas de miles de personas realizan la tarde de hoy una manifestación denominada "Marcha de la libertad", en contra del abstencionismo en las elecciones para elegir una Asamblea Constituyente, el 20 de abril próximo.

Helicópteros de la Fuerza Aérea Hondureña sobrevuelan a una altura regular las doce o catorce cuadras que en estos momentos recorre la marcha.

Camaraógrafos de los diferentes medios de comunicación han aprovechado los sobrevuelos vigilantes de los helicópteros de combate para tomar vistas aéreas del desplazamiento de la gente desde el Par-

que del Obelisco hasta la Plaza Central.

La izquierda, el centro y la derecha moderada de Honduras patrocinan un abstencionismo electoral y la organización de masas como medio —dicen— de "lograr la verdadera democratización del país a través de la reivindicación popular".

Todas las pancartas coinciden en condenar el comunismo y alabar la democracia, así como en pedir elecciones libres, honestas y democráticas y un no al abstencionismo.

Los empleados públicos fueron despachados a la una de la tarde, hora local (19:00 GMT), para que acudiesen a la marcha de la libertad, lo mismo que los trabajadores de la empresa privada.

Los transportistas urbanos habían suspendido el servicio desde las 18:00 GMT con la intención de evitar la deserción de algunos empleados públicos

y privados hasta sus colonias periféricas.

Se encuentran participando todas las entidades públicas y privadas de la sección central de Honduras y zonas adyacentes.

La única bandera que se observa en la manifestación es la nacional y la gente entona el Himno, mientras una cadena nacional de radio llamada "Cadena de la Liberación" transmite pronunciamientos y llamadas a la gente para que diga "no" al comunismo y "sí" a la democracia.

La vigilancia terrestre de la policía es discreta pero notoria, ya que en la mañana, algunos activistas de izquierda desfilaron exigiendo una serie de reivindicaciones sociales.

Esos activistas reparrieron hojas volantes o la dejaron entre el limpia y parabrisas de los automóviles que encontraban

—Favor pase a la página 26.

Operado de Urgencia el Sha de Irán

EL CAIRO, marzo 28. (UPI).— El derrocado Sha de Irán fue sometido hoy a una operación en la que le fue extirpado el canceroso bazo y se encuentra en "estado estable", informaron sus médicos.

Un boletín médico emitido por el Servicio de Información del Estado señaló que la operación fue "satisfactoria" y que fue llevada a cabo por una Junta Médica, encabezada por el cirujano estadounidense Michael Debarkey.

El boletín añadió que

—Favor pase a la página 28.

Llega a 19.25 el Interés Bancario en los EE.UU.

NUEVA YORK, marzo 28. (EFE).— El "Citibank", segundo Banco estadounidense, aumentó hoy viernes su tasa de interés primario al 19.25 por ciento, la máxima que hasta ahora hubo en el país.

La nueva subida, que se espera sigan hoy mismo otros Bancos principales, se

consideraba inevitable tras las recientes medidas restrictivas del crédito adoptadas por la Reserva Federal, que también elevó los requerimientos sobre el Fondo de Reserva en los Bancos.

También ha aumentado recientemente el costo en los préstamos bancarios a corto plazo, y los Bancos se han visto obligados recientemente a pagar el 21 por ciento en certificados de depósito, que es una de sus principales fuentes de liquidez.

La política federal restringir el crédito y provocar el alza de los intereses tiene el propósito de reducir la masa monetaria y la inflación, pero muchos economistas afirman que los resultados reales fueron contrarios a lo esperado por Washington ya que las muy elevadas tasas de interés son actualmente una de las principales causas inflacionarias de la economía de EE.UU.

Papa Envía Mensaje a Rehenes en Bogotá

BOGOTÁ, marzo 28. (UPI).— El Papa Juan Pablo II envió hoy un mensaje de "aliento" a los 29 rehenes retenidos por militantes izquierdistas en la Embajada dominicana, mientras un líder de los guerrilleros dijo que la situación podría prolongarse por seis meses más.

El mensaje papal fue entregado por el sacerdote Javier Niccolo al Nuncio Apostólico, Angelo Acerbi, uno de los rehenes.

Fuentes eclesíásticas di-

cionaron que fue "un mensaje de aliento" para todos los rehenes, que hoy cumplieron 31 días de cautiverio, añadiendo que el Pontífice expresó que esperaba una pronta solución pacífica a la crisis.

Por su parte, el máximo líder del grupo guerrillero M-19, el médico Carlos Toledo Plata, dijo desde la clandestinidad que "mientras el Gobierno no ataque (la sede diplomática), el comando no va a tomar

—Favor pase a la página 26.



PAPA ENVIA MENSAJE A REHENES. — Bogotá, Colombia, marzo 28. El Papa Juan Pablo II envió un mensaje de aliento al Embajador del Vaticano, Angelo Acerbi, rehén en la Embajada de República Dominicana, aquí. El mensaje fue transmitido por el padre Javier Niccolo, sacerdote italiano que dirige un orfanato en Bogotá. Aparece el padre Niccolo sonriendo con un oficial del ejército colombiano, luego de su visita a la Embajada, ocupada por guerrilleros del M-19. (UNIFAX II de UPI).